

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Berbicara tentang pariwisata, maka yang sering terlintas di pikiran adalah tempat-tempat indah yang bisa dikunjungi untuk rekreasi bersama keluarga maupun teman. Hal ini karena pariwisata merupakan suatu aktivitas yang dapat mempromosikan tempat-tempat indah baik dari segi alamnya maupun budaya di suatu daerah kepada para wisatawan. Tujuan adanya pariwisata adalah untuk memperbaiki ekonomi masyarakat suatu daerah serta dengan adanya pariwisata akan meningkatkan pemasukan devisa negara. (Suharyanto et al., 2020)

Pariwisata dapat membuka peluang bisnis yang baik, karena pariwisata dapat dimanfaatkan penduduk setempat untuk memperbaiki ekonomi. Kegiatan pariwisata biasanya dilakukan secara terstruktur, terencana, bertahap dan berkelanjutan. Dengan demikian, melestarikan alam merupakan kewajiban manusia untuk menjaga dan memelihara kepentingan bangsa dan masa depan.

Kabupaten Tapanuli Selatan merupakan salah satu kabupaten yang memiliki banyak potensi wisata alam yang memiliki nilai wisata yang bagus di Sumatera Utara. Daerah yang kaya akan sumber wisata yang indah maka dari pada itu bupati Tapanuli Selatan H. Dolly, S.P.T., M.M mengatakan bahwa sebuah anugerah dari Sang Maha Kuasa telah memberikan alam Tapanuli Selatan itu sangat indah serta sumber daya alamnya yang melimpah. (tapselkab.go.id)

Ada beberapa objek wisata yang memiliki potensi yaitu wisata alam Danau Siais, Aek Sijorni, Gunung Si Bual-Buali, Air Terjun Silima-Lima, Bukit Tor Simago-Mago, Masjid Agung Syahrudin dan lain sebagainya. Tempat

wisata ini juga memiliki potensi yang menarik karena objek wisata yang masih asri dan terjaga kealamiannya. Wisata alam yang ada di Tapanuli Selatan dapat memberi peluang yang bagus untuk masyarakat sekitar, penduduk setempat dapat menjaga kelestarian alam serta bisa membuka usaha disekitar tempat wisata agar dapat memperbaiki perekonomian (Al Husri, 2021).

Namun permasalahan yang dihadapi yaitu banyaknya destinasi wisata baru yang lebih menarik dan penduduknya saling berkompetensi meningkatkan daya tarik objek wisata di daerah masing-masing, hal ini dikarenakan nilai atau daya tarik wisata mempengaruhi tingkat kunjungan wisatawan, dengan persaingan tersebut banyak objek wisata tertinggal. Terkait hal ini pemerintah berupaya untuk mempromosikan pariwisata, salah satu upaya yang dilakukan pemerintah yaitu dilakukannya pemilihan Putri Pariwisata

Putri Pariwisata merupakan salah satu sarana yang dapat mempermudah untuk mempromosikan apa saja potensi wisata yang di miliki oleh daerah terkhusus Kabupaten Tapanuli Selatan. Adanya ajang pemilihan Putri Pariwisata, membuka peluang untuk anak muda agar lebih kreatif dalam mempromosikan potensi wisata yang ada di daerah tersebut dengan baik. Ajang pemilihan Putri Pariwisata diharapkan memiliki peran yang signifikan dalam memperkenalkan pariwisata di Kabupaten Tapanuli Selatan. Ajang pemilihan Putri Pariwisata merupakan sebuah sarana untuk dapat mengembangkan bakat, kreativitas, kecerdasan para anak muda untuk menjadi figur yang memiliki peran dalam mempromosikan kekayaan seni, budaya terutama pariwisata.

Putri pariwisata Kabupaten Tapanuli Selatan resmi di lantik pada tanggal 8 juni 2023 diselenggarakan di Gedung serbaguna Sarasi. Setelah melewati beberapa

proses tahap seleksi mulai dari tahap audisi, seleksi administrasi, unjuk bakat, dan mengikuti masa karantina selama 3 hari. Dengan terpilihnya Putri Pariwisata memiliki peran penting dalam promosi wisata, dapat sebagai edukator yang memberikan edukasi tentang pelestarian objek wisata.

Salah satu peran Putri Pariwisata yaitu mempromosikan objek wisata kepada khalayak, Adapun tahap awal setelah di lantik Putri Pariwisata mempersembahkan sebuah video berdurasi 2 menit 30 detik berisi perkenalan singkat dan keindahan objek wisata yang ada di Tapanuli Selatan. Video tersebut menggambarkan akan keindahan alam Tapanuli Selatan. Berjalan 6 bulan setelah pelantikan Putri Pariwisata mengikuti kegiatan Apkasi Otonomi Expo 2023 memberi peluang kepada Putri Pariwisata memperkenalkan kepada dunia akan kekayaan alam Tapanuli Selatan, kerajinan tangan yang indah. Pada saat ulang tahun Tapanuli Selatan ke 73, pemerintah mengadakan sebuah expo dimana para umkm dapat berjualan. Untuk meramaikan expo tersebut pemerintah mengundang artis untuk menarik masyarakat agar dapat meramaikan ulang tahun Tapanuli Selatan tersebut. Putri pariwisata juga ikut memeriahkan expo tersebut dengan mengikuti fashion show dengan memakai pakaian batik khas Tapanuli Selatan. Terkait dengan itu, putri pariwisata Kabupaten Tapanuli Selatan berupaya mengembangkan dan mengoptimalkan promosi pariwisata baik dari segi alam maupun kerajinan tangan agar dapat dikenal oleh khalayak luas.

Perkembangan pariwisata tidak lepas dari peran putri pariwisata dalam mempromosikan objek wisata, dalam mempromosikan objek wisata bisa melalui media online dimana khalayak lebih mudah menjangkau dan mengetahui akan keindahan alam yang ada dan tersembunyi. Promosi merupakan salah satu cara

yang dilakukan untuk menyebarkan informasi kepada khalayak luas agar masyarakat dapat menerima informasi tersebut. Promosi memiliki peran penting dalam pengembangan pariwisata, karena promosi berkaitan dengan usaha dalam mengkomunikasikan potensi wisata kepada khalayak.

Dalam menjalankan promosi pariwisata, media yang digunakan oleh pemerintah dan putri pariwisata akan menjadi perhatian para wisatawan supaya tertarik untuk mengunjungi objek wisata yang sudah di tawarkan. Dengan potensi promosi pariwisata membuat para wisatawan akan tertarik untuk mengunjungi objek wisata yang ada di Tapanuli Selatan.

Berdasarkan latar belakang tersebut penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “ Peran Putri Pariwisata dalam Promosi Wisata di Kabupaten Tapanuli Selatan Provinsi Sumatera Utara”.

1.2 Fokus Penelitian

Adapun yang menjadi fokus dalam penelitian ini berdasarkan yang telah peneliti bahas dalam latar belakang di atas adalah :

1. Peran Putri Pariwisata dalam mempromosikan wisata
2. Objek wisata Kabupaten Tapanuli Selatan

1.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang di atas, maka rumusan masalah yang dapat di ambil dari penelitian ini adalah:

1. Bagaimana Peran Putri Pariwisata dalam Mempromosikan Wisata di Kabupaten Tapanuli Selatan?

2. Apa faktor pendukung dan faktor penghambat Putri Pariwisata dalam meningkatkan kunjungan wisatawan.

1.4 Tujuan Penelitian

Sesuai dengan rumusan masalah di atas, maka tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut

1. Untuk mengetahui peran putri pariwisata dalam mempromosikan wisata Kabupaten Tapanuli Selatan
2. Untuk mengetahui faktor pendukung dan faktor penghambat Putri Pariwisata dalam meningkatkan kunjungan wisatawan.

1.5 Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis
 - a. Sebagai pengembangan ilmu pengetahuan, khususnya mengenai promosi pariwisata dalam meningkatkan kunjungan.
 - b. Dapat menjadi bahan referensi bagi mahasiswa Universitas Malikussaleh secara umum dan mahasiswa ilmu komunikasi secara khusus dalam menulis karya tulis ilmiah dan sejenisnya.
2. Manfaat Praktis
 - a. Dapat memberikan informasi kepada Dinas Pariwisata dan Putri Pariwisata Kabupaten Tapanuli Selatan dalam mempromosikan objek wisata agar dilakukan secara efektif dan efisien serta membantu memberi Solusi dari hambatan yang sering terjadi selama ini.
 - b. Bagi penulis, penelitian ini diharapkan dapat memperluas pengetahuan serta memberikan pengalaman secara langsung tentang fakta yang ada di lapangan serta menerapkan teori yang telah di peroleh di bangku perkuliahan.

